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李娜晋级美网女单32强
新华社纽约9月2日体育专电（记者 梁金雄 马小

林）中国网球头号女单李娜 2 日在美国公开赛第二轮
中以较大的优势，直落两盘淘汰了葡萄牙新星德布里
托，顺利打进 32强并落位自己 18号种子位，实现了参
赛最基本目标。

当日中国大满贯冠军组合郑洁／晏紫和“海峡”组
合彭帅/谢淑薇首度亮相女双比赛并双双告捷，晋级32
强。

“今天我准备得很充分，打得也比较理想，不过赢
了一个（比我小 11 岁的）小孩我不会高兴。”状态越打
越好的李娜说。

因膝伤与赛场分别了近一个月的李娜，指望在本
届美网边打边找回原有的状态。当天的比赛，她的状

态明显较第一轮出色，尤其是第一发球平
均时速提升到160公里。她获胜的两盘比
分为6︰1和6︰3。

上升势头非常强劲的德布里托虽年
仅 16岁，世界排名在百强之外，可李娜赛
前一点也不敢“怠慢”，因为就在今年法网

公开赛，中国另一好手郑
洁就曾败在这位爱喊叫的
小将手下。

德布里托人虽小，可
她在球场上每打一拍的喊
叫声之大已名声远扬，有
媒 体 称 她 为“WTA 第 一
叫”。李娜称，她赛前甚至
对对手的高声喊叫都做了
准备。“还好，她叫得没我
想像得那么恐怖”。

德布里托叫不出水
平，与她在场上被李娜牢
牢牵制住有很大关系，全
场她多次通过怒吼和摔球
拍、用球拍拍打自己来发
泄。

李娜第三轮将遇到真正的对手——淘汰了 12 号
种子、波兰姑娘阿·拉德万斯卡的俄罗斯排名第 12 位
的基里连科。目前，李娜与对手昔日的战绩是 2 胜 1
负。如能战而胜之，李娜将连续三届闯进美网单打 16
强，实现既定目标。

从资格赛打进正赛的中华台北新秀张凯贞，在首
轮爆冷淘汰 25 号种子后，未能在第二轮延续她的“黑
马”之旅，排名世界212位的她以1︰2败给了世界排名
第46位的斯洛伐克好手玛·里巴日科娃。

替罪羊与害群之马
从亚锦赛蒙羞到斯坦科维奇杯添耻，中国男篮新任少

帅郭士强可谓成了众矢之的。正当“倒郭之声”响彻大江南
北的时候，国家篮管中心近日召开的一次总结会，却又把

“郭帅”的位置稳住。郭士强终究没有变成中国男篮坠落的
“替罪羊”，但中国男篮阵中“害群之马”的存在，迟早会给这
支队伍带来致命危害！

从郭士强执掌中国男篮帅印以来，这位东北汉子没有
一时一刻放松对自己的要求，他的勤勉以及一丝不苟有目
共睹。当然，中国男篮在亚锦赛以及斯杯中的糟糕表现，与
其执教能力不高有一定关系，但请不要忘记，郭士强执掌中
国男篮帅鞭也就一百多天的时间，在阵中缺少绝对“核心”
姚明的情况下，又怎能指望郭少帅一人力挽狂澜？因此，不
能将中国男篮坠入低谷的所有罪名都归在郭士强一人身
上，更不能把郭士强定为“替罪羊”！

其实，中国男篮与中国男足一样，队中也不乏“问题
人士”，只不过多以“正人君子”姿态亮相的中国男篮，没
有像中国男足一样被人密切关注罢了。随着，“偷笑门”、

“约会门”、“车震门”等事件的曝光，中国男篮队中的不安
定分子也逐渐浮出水面，可以说，正是这些无视队内规章
制度的“害群之马”在残害着好不容易取得进步的中国男
篮！

将士同心，劲往一处使，才是球队前进的根本。郭士强
目前还是中国男篮主帅，我们对他是否应该多些理解和支
持，而对于那些所谓的“星”和“腕”多些约束和管理。当球
队中不再出现“替罪羊”与“害群之马”的时候，这支队伍成
绩的提高也就顺理成章。

本报记者 陈凯

足协该学学道歉
中国篮协日前“郑重”向球迷道歉，反思亚锦赛和斯坦

科维奇杯赛失利原因。尽管这封道歉信还是遭到球迷的口
诛笔伐，但其态度至少令人欣慰。相形之下，中国足协应该
向中国篮协学习。

从内容上说，篮协的道歉似可斟酌，搬出姚明做挡箭牌
实在难以服众，姚明能力再强也是一个人，他能打一辈子
吗？中国篮球靠一个姚明能靠得住吗？

篮协下一步需反省的，恐怕是如何让给予球迷无数惊
喜和希望的中国篮球重拾信心，激发全队的凝聚力和战斗
力。客观地说，一次亚锦赛和一次斯杯的失利还不足以撼
动中国篮球的根基，中国篮球仍然拥有广泛的人气、优秀的
球员和积极向上的环境。

无论如何，篮协的道歉至少态度鲜明、措辞诚恳，一句
“面对这一结果，中国篮协负有不可推卸的责任。在此，我
们诚挚地向所有关心、支持中国篮球的各界人士深表歉意”
就令人感慨。对比篮协的真诚致歉，一向强硬的中国足协
是否该学点什么？

当年中国篮球的职业化运作借鉴了中国足球，结果确
保了近年来CBA联赛的有序发展，从足球那里抢了不少市
场，更为中国篮球凝聚了极高的人气。反观中国足球，不仅
15年来的职业化之路步履艰难，而且国字号球队战绩也每
况愈下。最让人不解的是，国足屡次冲击世界杯失利、兵败
亚洲杯小组赛，国奥输球又输人，联赛假、黑、赌横行，青少
年大量流失，耗费了如此多的投资与关注仍然不停滑落，中
国足协均未道歉；甚至败走泰国、对付新加坡这样的球队要
靠点球才能取胜，还是没有道歉……

与足球相比，篮球即便输了亚锦赛和斯杯，毕竟还
是亚军和第三，现在能主动而真诚地道歉，至少有利于
找到不足，尽快改进。足球呢？我们一度是亚洲顶尖球
队，但现在究竟是亚洲三流还是四流了？谁又该对此

“负有不可推卸的责任”？道歉并不意味着问题的解决，
但或能成为解决问题的开始。对比中国篮协，中国足协
是否可以改变一下历来强硬的做派，坦诚示人，欢迎监
督呢？

新一届足协领导班子上任后，中国足球呈现“中兴”态
势，无论联赛上座率还是青少年培养都有复苏迹象，似乎在
向好的方向发展。如果中国足协也能拿出像篮协一样的态
度，一定能让球迷感到一些宽慰。

新华社记者 陈鹏

朱广沪京城欲展新姿 山东德比战好戏不断
——中超联赛第21轮前瞻

随着中超联赛逐渐进入残酷的纷争
阶段，保级队伍用尽各种“良方”，争霸列
强也是使出浑身解数，力求使自己处于较
为主动的位置。本轮比赛，河南建业主场
对阵升班马江苏舜天，如果能够顺利拿下
对手，那么建业将继续稳坐联赛头把交椅
的位置。本轮最令人关注的焦点之战就
是闪电签约陕西浐灞的朱广沪率队客场
挑战北京国安，这场不折不扣的复仇之战
不知“朱家军”胜利的砝码会有几成？而
山东鲁能与青岛中能的激情对话，不知

“两能”谁能笑到最后。
中超赛场，国安队的“魔鬼”主场名气

甚大，以往有主裁判偏袒主队，一度引起

中超诸多球队的不满，国安也大有成为
“公敌”的态势。在所有中超对手中，浐灞
队最大的仇敌正是北京国安队。2007 赛
季，因为裁判不公正判罚，当时的主教练
成耀东表示不满，结果导致追加处罚，被
禁赛半个赛季。上赛季在武汉与北京的
比赛之后，武汉宣布退赛，而朱广沪也不
幸失业。此前朱广沪先后率深圳与武汉
同北京交手10次，总成绩是6胜1平3负，
从战绩上来看，朱广沪颇有克京法宝。今
天晚上，陕西浐灞和北京国安的比赛将率
先打响，不过因为刚刚接手浐灞队，朱广
沪对于客战国安队非常低调。

山东德比向来都能激发所有队员的

斗志，而且青岛也从不畏惧“一哥”山东鲁
能，本轮比赛，鲁能王永珀、安塔尔、崔鹏、
韩鹏和矫哲等五名主力因累计黄牌停赛，
创造了球队建队以来停赛人数最多纪
录，这无疑令胜利的天平稍稍向青岛方向
倾斜。但为了能在中超排行榜继续前行，
山东鲁能定会与青岛拼个你死我活。

争冠球队忙得不亦乐乎，保级球队也
没有闲着，本轮大连主场战与重庆以及杭
州绿城与深圳之间的两场较量，对于处在
死亡边缘的重庆和深圳将是难得的“救
命”机会。大连近段时间状态也很一般，
本轮中场核心安贞焕积累 4张黄牌停赛，
全队进攻能力受到重大影响。比较看来，

重庆仅有小将黄希扬停赛，受到的影响要
远远小于大连。重庆此前在客场仅获得2
平 8负的成绩，但目前在保级的关键时刻
必将激发出巨大的战斗力，上轮击败争冠
军团中的广州即是明证。而深圳虽然上
轮“撞衫门”事件还没定论，但如果不能及
时遏制颓势，命运比重庆也好不到哪儿
去。

申花刚刚在客场取得本赛季首胜，士
气不错，而长春亚泰也是取得了两连胜，
此战值得关注。至于广州医药和长沙金
德以及天津泰达和成都谢菲联，相信广药
和天津都不会放过取胜机会，从而紧紧咬
住第一集团。 本报记者 刘超峰

全国女超联赛进行第二轮

河南德润三球惨败
本报讯（记者 刘超峰）昨天，全国女足超级联赛漯河赛

区继续进行第二轮的比赛，继首轮 3︰1 战胜天津之后，河
南德润女足没有继续强势，面对实力强劲的大连实德，河
南女足始终处于被动，上半场就被对手连灌三球，最终以
0︰3 的悬殊比分负于大连。

拥有韩端、毕妍等众多国脚的大连队，是本组实力最为
强劲的一号种子，由于全运会决赛两支球队分在一组，这场
比赛被看成全运会之前的前哨战，因此，双方均以主力阵容
登场亮相。比赛开始后，占据主场之利的河南队和对手打
起了对攻战，然而这种打法正中对手下怀，比赛刚刚进行不
到10分钟，大连队就利用反击机会攻进一球，之后河南队仍
大举压上，老练的大连队继续凭借娴熟的中场配合与河南
队周旋，并利用河南队失误连下两城，上半场就把比分轻松
地锁定在3︰0。

易地再战，落后的河南队频频调兵遣将，试图通过换人
来改变场上的被动局面，可惜在大连严密的防守面前始终
无计可施，最终不得不接受0︰3惨败的命运。赛后，主教练
汪震旭认为，河南队与大连队确实还有不小差距，尤其是在
整体技战术配合还不在一个档次，输球也在情理之中，不过
两队的提前交锋，让我们对大连队有了更深的印象，有利于
提醒我们在全运会决赛如何对付强大的大连队。

明天，河南女足将迎战本组最后一个对手长春队，只有
战而胜之，才有可能以小组第二名的身份出线。

全国游泳锦标赛落幕 河南代表队收获颇丰
本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从省游泳运动管理中

心获悉，经过5天激烈角逐，2009年全国游泳锦标赛日前
在“水立方”落下帷幕，派出37名选手参赛的我省游泳军
团，在本次比赛中表现出色，收获颇丰，共取得了 1个亚
军、5个季军、4个第四名、6个第五名、4个第六名、4个第
七名和2个第八名的好成绩。

据悉，本次比赛共有来自全国 24支队伍的 400多名
运动员参加，是自北京奥运会后“水立方”举行的顶级专
业游泳赛事。为了锻炼队伍，同时也是为全运会练兵，我

省游泳军团派出了庞大的参赛阵容，其中男选手赵峰表
现出众，他不仅获得了男子200米仰泳比赛的亚军，同时
也收获了男子 100 米仰泳的季军；另一位男选手冯琦则
获得了男子 100 米蝶泳的季军；我省游泳军团获得的另
外 3个季军，全部属于巾帼英雄，郭家瑞获得了女子 100
米仰泳的季军，李爽和殷畅则分别摘得女子 100 米蝶泳
和女子200米自由泳的铜牌。

谈及我省泳将在本次比赛中的表现，省游泳运动管
理中心主任杨青山的评价很客观：“纵观整个比赛，我们

的表现非常理想，特别是一批年轻小将展现出了很强的
竞争力。除此之外，我省在本次比赛接力项目中也有好
的表现，男、女均取得了一定的名次，这也是我省游泳水
平逐渐提高的标志。当然，我们与自身相比，成绩有了大
幅度提高，由于一些顶尖选手的缺赛，我们取得的这些成
绩也含有一定‘水分’，要想在今后的比赛中与顶尖高手
抗衡，我们还需要不断努力。”

谈到全运会的目标，杨青山显得信心十足：“本届全
运会，我们力争争取一块奖牌的目标不会改变。”

左图：李娜庆祝胜利。
右图：费德勒轻松过关。
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